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! ! ! !昨天上午，虹口区区长曹立强
做客 !"#$夏令热线广播访谈———
“区长面对面”。就市民来电反映的
群租、涉嫌违法施工和垃圾箱房改
建工程等问题，虹口区有关部门立
即行动，对能够解决的问题马上动
手，对需要时间才能解决的问题制
定方案，明确进度。

逐户上门整治!群租"

关于市民投诉的四平路 %&'弄
小区内的“群租”现象，一直是虹口
区“群租”整治工作的重点。近几年
该小区所属的嘉兴路街道整治工作
持续进行，但仍有部分返潮或新增
的情况。&月份以来，为了进一步理
清底数，嘉兴路街道“群租”房整治
工作领导小组办公室组织派出所、
房管办、人口办、安全办、居委会、物
业公司等部门，对小区内“群租”房
再次开展了排摸工作。截至目前，该
小区共计排摸出“群租”房 ($户。在
前期调查排摸和梳理基础上，在小
区的每个楼道内张贴了《告居民
书》，宣传关于整治“群租”的相关规
定，并上门对 ($户“群租”户发放了
《居住房屋违规租赁责令改正通知
书》。

下一步，由街道“群租”房整治
工作领导小组办公室牵头，组织相
关部门，针对排摸出的“群租”房逐

一上门核实整改情况；对存在“群
租”问题的住户，组织力量逐户上门
开展教育、劝说工作，约谈业主和承
租人，督促当事人立即自行整改；'
月中旬，街道将组织力量开展对该
小区“群租”户的整治工作。

坚决叫停违法施工
昨天，家住宝安路的翁先生反

映，宝安路 !%)号仓库加固恢复工
程在施工中存在问题，比如在虹口
区建管部门和规划部门开具停工指
令的情况下仍继续施工；工程建筑
物钢结构高度超标及距离居民房屋
间距过近。
据记者了解，虹口区建筑业管

理署 *月 !&日在巡查该工地时发
现现场实际施工与设计图纸不符等

情况，并开具了工程暂缓施工指令
单；%月 #'日，巡查工地时发现仍
在继续施工，对此有关部门约谈了
建设及施工单位，相关处理程序目
前正在进行中。
针对目前工地现场涉嫌违法施

工的情况，虹口区建筑业管理署将
进一步加强监管，坚决制止，并将严
格按照国家相关法律法规进行处
理，同时也将积极会同相关部门，明
确责任划分，落实处理意见。

两小时接通垃圾房水源
赤峰路 (%+弄“赤峰小区”的小

区垃圾箱原来是管道式的，为了响
应政府垃圾分类，物业在小区内设
置了分类垃圾房，于今年 (月进行
改建。改建后，居民们发现既没有安
装当时物业、居委承诺清洗的自来
水管，也无人前来冲洗，造成垃圾房
终日散发恶臭，苍蝇、蚊子漫天飞。
据了解，赤峰路 (%"弄 (号、$

号楼系垃圾管道封闭和垃圾箱房改
建工程，施工工程已经于 %月 ,"日
结束。昨天下午 !时 $"分，记者在
现场看到，( 号楼楼下的垃圾箱房
边已有工人在安装自来水管。市容、
虹房集团、大柏树物业及居委会负
责人悉数到场，对于市民向夏令热
线反映的问题高度重视，立即派人
到场处理，将垃圾箱房周围的垃圾
清理干净，两小时将水源接通。
本报记者 陈杰 志愿者 丁润 程帅

! ! ! !今天上午 ,"时，中共闵行区委
副书记、闵行区区长赵祝平做客
!",$夏令热线广播访谈———“区长
面对面”。赵区长给记者第一印象，
就是坦率。“在夏令热线媒体批评
里，闵行是大户。闵行区地方大，人
口多，我不纠结、不怕事、不躲事，因
为媒体释放的是正能量。我只是为
问题的解决率不如人意而不满意。”

!"匹马为何如此闹心
说起赵祝平对城市管理的思

路，不能不提“十三匹马”的故事。
马年伊始，有媒体曝光闵行一

居民小区附近违法搭建的养马场扰
民问题迟迟得不到解决一事。经核
实，闵行区联动中心先后 &次受理
并派转相关单位和部门处理，相关
部门和单位无一例外都在规定时限
内作了答复和处理，但都没有从根
本上解决此事。
赵祝平坦言，这件事对整个闵

行来说，可能算不上是头等事和要
紧事。然而，每每想起事情的解决过
程，却让他如鲠在喉。从这一事件处
置过程来分析，至少折射出我们一
些政府部门和干部在作风上存在的
四个“推”现象：一是往上面“推”。面
对新事物、新问题时习惯先请示上
级部门，在得到认可的答复后，不是
去想自己还可以做些什么，而是“事
不关己、高高挂起”。二是往下面
“推”。政府工作经常提到“条块联
动、以块为主”，一旦真的遇到管理
职责和执法边界模糊情况时，几乎
清一色由基层一线兜进。三是往横
向“推”。当群众遇到急难愁问题需
要“主攻手”站出来时，有些部门却
经常退避三舍、礼让三分，心里盘算

着最好让其他部门唱主角，自己唱
配角。四是往本本“推”。看似对照法
律法规依法行政、按章办事，实则不
是去找干成事的方法，而是找办不
成事的理由，不求有功，但求无过。
这四个“推”犹如四堵冷冰冰的高
墙，生生地在群众百姓和政府部门
间设置了令人心寒的隔阂。“现在有
些干部怕认真、躲认真，到假认真、
不会认真，这是我不满意的。”
“知屋漏者在宇下”。群众对冷

暖甘苦感受最深刻，对民生问题最
有发言权。倘若违法搭建的养马场
长时间存在于我们自己或亲人家的
门口，每天发出恶臭阵阵和马嘶声
声，我们会怎么看？

整合各类群众诉求
!","年开始，闵行区推行城市

综合管理“大联动”机制，统一整合
城市管理和民生服务资源，整合各
类群众诉求来源。
比如投诉比较集中的违法建筑

问题，闵行区的应对机制是六个
“快”、三个“!”：快发现、快到场、快
判定、快派单、快谈话、快处置。违法
建筑类（在建）案件接诉后，!"分钟
内派发承办单位，承办单位 !小时
内到达现场，!$ 小时内开具催告
书，%天后未拆除的开具《强制拆除
决定书》。而且，在案件办理的整个
时间段内，及时与投诉人进行沟通，

确保市民的合理诉求“事事有回音，
件件有着落”。又比如乱设摊问题，
闵行区尝试建立了 !$个疏导点，改
堵为疏。
怎样评估工作效果？闵行区除

了加强行政效能监察，定期对大联
动平台数据进行分析研判，凡“红
灯”超时案件较多、处置不力的，由
闵行区政府督查室会同闵行区联动
中心发放整改通知书；同时完善绩
效考评制度，协同区相关部门建立
健全红灯警示、个案催办、绩效排
名、督办警示、媒体监督、社会评价、
年度考评、行政问责为一体的综合
评价体系。

本报记者 陈杰

六个!快"三个!!"处置违法建筑
闵行区区长赵祝平做客!夏令热线"

! ! ! !市民朱女士# 莘庄镇奥赛花园

小区通往轨道交通五号线春申路站

有一座必经之桥!建于上世纪 !"年

代"桥的两侧护栏破损严重!水泥面

干裂松动!钢筋暴露在外!其中护栏

两端出现脱轨!缝隙有 #"多厘米!$

米宽的桥面的两侧出现了两道收缩

裂痕"

赵祝平# 这座桥可能是农村遗

留下的水桥"已经召开过协调会!开

发商也愿意修理! 今后的维修费用

就不必担心"这段时间是汛期!在修

理之前! 由莘庄镇负责告知居民做

好防护!不能发生意外!如若发生!

拿镇里是问"

市民李先生# 浦江镇浦申路

%&!!弄华侨城五期违法建筑多!屋

顶加层现象频频! 违建总面积约

%&&'多平方米" 现阶段开发商已撤

离!拆违工作的实施难度大"

赵祝平# 对于处置违法建筑问

题要有坚定决心!做到六个$快%和

三个$&%&如果发现开发商有诱导住

户搭建违法建筑的行为! 还要追究

开发商的责任!不能拍拍屁股走了!

做到从源头上解决问题& 浦江镇的

相关部门在执行拆违工作时! 要变

压力为动力!并注意安全&

志 愿 者 丁润

本报记者 陈杰 整理

处置违法建筑要有坚定决心

! ! ! !! 徐汇区徐女士 长乐路富

民路每天晚上都有乱设摊现象!影

响居民生活!反映后未见任何整改&

! 黄浦区宋先生 嵩山路兴

安路每晚((时至次日)时有乱设摊

现象'夜排档(烧烤(炒面等)!油

烟(噪声影响居民正常生活&

! 浦东新区蔡女士 宣桥镇

张家桥!!弄*+号前有填堵河道搭

建违法建筑的现象! 反映多次至

今未得到处理和回复&

! 松江区顾先生 盛龙路康

鸣路经常有焚烧垃圾现象! 之前

投诉过多次!但是一直没有改善&

! 宝山区何女士 宝林六村

旧房改造施工队每天+时便开始

施工!工作人员作业不规范!噪声

影响周边居民休息&

! 黄浦区郭女士 制造局路

丽园路上海园林大厦 '后宫国际

会所) 建筑工地近期半夜进行施

工! 并将建筑垃圾从&楼,楼直接

倾倒!噪声扰民&

! 宝山区李先生 逸仙路

$'$%号门口路面圆形井盖翘起!

存在安全隐患&

! 长宁区丰先生 古北路

)',号-楼一户业主家有群租的现

象!作为员工宿舍居住%$个人!影

响周围居民生活&

志愿者 金天 冯茵伦 整理

今日投诉

! ! ! ! 明天上午 %' 时至 %% 时 ,'

分!宝山区区长方世忠将做客*.'%$

夏令热线大型广播访谈//区长面

对面+ 节目接听来电! 市民可拨打

+&-'+&-'沟通交流(反映问题&

明日提示

垃圾箱房没水冲 蚊蝇滋生惹人怨
有关部门立即行动两小时接通水源还居民清洁

! 垃圾房被清理干净!并连接了自来水管方便清洗 陈梦泽 程帅 摄

! 闵行区区长赵祝平 高宇辰 摄


